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会員卓話「人事権がない管理職のマネジメント」
　　　　　　　　　　　　　　植田　博志君 母子の健康月間７月

高岡　和也

夏の風物詩となっている鹿児島のお祭り
おぎおんさあが４年ぶりに通常の工程

7/22（土）宵祭：ウォーターフロントパー
ク、センテラススクエア他（神輿の展示、
ステージイベント、スタンプラリー等、子
供向けイベント）

7/23（日）本祭：天文館通り一帯を歩行者天国にして、
12 時に発幸祭、ご神興行列出発、14：45 に着幸祭
で執り行われました。

私は、本祭のご神興行列に参加をしてきたので今日は
その様子を紹介したいと思います。

祇園祭を鹿児島では親しみをこめて「おぎおんさぁ」
と呼びます。この「おぎおんさぁ」は悪疫退散、商売繁
盛を祈願するお祭りです。平安時代に大流行する疫病か
ら免れようと悪疫退散を祈祷した祇園祭に由来している
そうです。梅雨明けの熱い 7 月下旬に、鹿児島市の繁華
街天文館を中心に 2.5 キロメートルにわたり、古式ゆか
しいご神興行列が練り歩きます。

私は、袴を着て、観客の皆様にお賽銭をちょうだいし
て、お返しに商売繫盛悪疫退散を祈願した玉串を渡す役
を務めさせて頂きました。とにかく 30 度を超える猛暑
で暑かったです。

このおぎおんさぁの特徴は、ぎおん傘・大鉾の妙技と
桶を頭上に乗せて運ぶ十二かんめでこちらは鹿児島市指
定無形民俗文化財に指定されています。また「おぎおん
さぁ」は鹿児島三大祭りと言われた、諏訪神社の諏訪祭
り、稲荷神社のやぶさめ、八坂神社の祇園祭の中で唯一

残っている貴重なお祭りです。
なんといっても神興行列のメインは神輿ではないで

しょうか。壱番から壱〇番までの大人神輿があり、その
迫力は他県のものと比べても凄まじいものがあります。
10 基中 4 基も女神輿（四､ 五､ 六､ 十番）がある祭りは
珍しいとの事で、今の時代のトレンドで、女性が活躍で
きるお祭りとしても他県を一歩リードしているお祭りと
も言えるのではないでしょうか。

弊社 IHJ は毎回、法人会の七番神輿に協力をして担ぎ
手を多く出して、商売繁盛を祈願しております。今年も
15 名ほどの社員が参加してくれました。ただ、この神
輿が重いのです。なんと、1.2 ｔを超える神輿で 10 基中
最大で最重量の神輿です。大人 40 人が本気で抱えない
とあがらない神輿です。見た人はわかるのですが、他の
神輿と比べても 1.5 倍から２倍くらいあります。人が担
ぐ神輿の中でも、日本でトップクラスの重量との事です。
４年前まで私も実際に担いでおりましたが、本当に重く
て、肩は赤く腫れて皮も擦れて剥けてしまうほどです。
４年ぶりということもあったのか、今年は観客も大勢見
に来ていただいて大いに盛り上がってました。

ひとつ小ネタです。おぎおんさぁの関係者は祭りの当
日はもちろん、前日までの一定期間「きゅうり」は食べ
ない風習がありました。これは「きゅうり」の切り口が、
悪疫退散を祈願した神様スサノオノミコトが祭られてる
八坂神社の紋に似ていたため、恐れ多くも八坂神社の紋
は食べられないという理由からだそうです。京都の年寄
りの方には、7 月中はきゅうり断ちをいまだにしている
方もいるそうです。

ガバナー補佐訪問ガバナー補佐訪問

「ガバナー公式訪問前のクラブ訪問について」

鹿児島市内 B グループガバナー補佐　有川　達也

2023-2024 年度鹿児島市内分区 B グループ
のガバナー補佐を務めます有川達也と申し
ます。所属は鹿児島ロータリークラブ、仕
事は南日本出版（株）を経営し、職業分類
は“書籍販売”になります。情報出版や印

刷業を行っています。本年度の会長幹事会では、高岡会長・
栫幹事に大変お世話になっています。

ガバナー補佐の主な役割は、ガバナーの方針・目標を
理解して担当クラブの活動を支援する事、ガバナーの公
式訪問の調整や地区の行事・活動に参加する事、これら
を通じてクラブの目標を達成する事です。

今年度の国際ロータリー会長 ゴードン R・マッキナリー
氏は本年度のテーマは「Create Hope In The World: 世界
に希望を生み出そう」を提唱されています。このテーマ
はロータリーが取り組む様々な課題について、世界に変
化をもたらす方法の一つであると言われています。また、



本日の曲目：星に願いを、我は海の子、SHE 演奏：入来慶子

ロータリーソング：「我等の生業」
職業宣言唱和：５・６
ゲスト紹介：かごしま子ども食堂・地域ネットワーク　
　　　　　　　　　　　　　　　　代表　園田　愛美　様
ビジター紹介：鹿児島市内 B グループ　ガバナー補佐
　　　　　　　　　　　　　鹿児島 RC　有川　達也　様
食事：　「本日の演奏」
会長の時間：会長　高岡　和也君
会務報告：幹事　栫　浩多郎君
１）本日の配布　①週報　② 2023 − 24 年度会員名簿
２）2024 年度シンガポール国際大会のご案内
　日程：2024 年 5 月 25 日～ 29 日　
　登録料： 2023 年 12 月 15 日までは 500 ドル、3 月 31 日ま

では 595 ドル、以降 695 ドル
　参加ご希望の方は、事務局までご連絡ください。
３）情報集会について（7/13FAX 済み）
　日時：8/21（月）～ 8/23（水）18：30 ～　
　　於：ホテルグランセレッソ鹿児島きずな
　出席可能な日を FAX またはグーグルフォームにて事務局
までお知らせください。締切 7/31（月）
４）納涼家族会のご案内（7/18FAX 済み）
　日時：8 月 26 日（土）18：30 ～　
　　於：ホテルグランセレッソ鹿児島きずな　締切：8/10（木）
５）本日ラウンドテーブル　18：30 ～　
　　於：ホテルグランセレッソ鹿児島きずな　

担当：広報雑誌 IT 委員会
６）次週 7/31（月）例会プログラム
　会員卓話「人事権がない管理職のマネジメント」　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　植田　博志君
　定例理事会開催　例会終了後　社交室にて
出席報告：出席委員会
スマイルボックス：親睦委員会
委員会報告：
　・2022-2023 年度　会計監査報告　会計　吉田　健朗　君
　・「公共イメージ向上のためのクラブセミナー」報告
　　　　　　　　　広報雑誌 IT 委員長　丸山　健太郎　君
３分間情報：かごしま子ども食堂・地域ネットワーク　
　　　　　　　　　　　　　　　　　  代表　園田　愛美様
ガバナー公式訪問前のクラブ協議会
①ガバナー訪問について　海江田　順三郎君
②ガバナー補佐アドレス　鹿児島市内 B グループ　
　　　　　　　　　　　　　 ガバナー補佐　有川　達也様
③公式訪問当日の発表内容確認　　　　　　 濵上　友美君

次回例会　令和５年８月７日（月）

ガバナー公式訪問

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2097回例会 50名 34名 72.34%
前々回（7月3日）の補正 50名 41名 83.67%
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今年度の池ノ上ガバナーは地区テーマを『平和を求め、
希望あふれる、明るいロータリーライフを進めよう』と
されています。RI、地区、各クラブのテーマを全ロータ
リアンが理解し、クラブの活動方針に基づいて積極的な
活動ができるよう祈念するとともに、私自身誠心誠意を
もってガバナー補佐の役割に従事したいと考えています。

鹿児島中央ロータリークラブの本年度のクラブアセン
ブリーを拝見させて頂きましたが、高岡会長の思い、各
委員長の決意を多岐にわたるロータリー活動指針に落と

し込まれ、事業遂行への道筋をわかりやすくまとめられ
ていることに感心いたしました。

今年度、地区では上記地区テーマから二つの基本方針
が出ています。１「ロータリーの継続と変化」、２「メン
タルヘルスへの取り組み」です。詳しくはガバナー公式
訪問で池ノ上ガバナーからご説明があると思います。こ
こ最近のロータリーの激変する世界、社会への適応を垣
間見ることができる興味深い内容です。楽しみにされて
ください。1 年間、宜しくお願い申し上げます。

●鹿児島RC有川　達也君／鹿児島中央 RC で補佐訪問の機会を頂き有
難うございます。補佐訪問をきっかけとしてガバナーの公式訪問受け
入れの準備ができれば幸いです。本日は宜しくお願いします。
●高岡　和也君・栫　浩多郎君／ガバナー補佐有川達也様ようこそい
らっしゃいました。本日はガバナー補佐アドレスよろしくお願いしま
す。かごしま子ども食堂、地域ネットワーク代表 園田愛美様ようこそ
いらっしゃいました。本日は楽しんでいって下さい。
●本坊　修様／７月 15 日京都祇園祭りの宵山 16 日の山鉾巡行が４年
振りに通常開催されました。暑い中大勢の観光客で賑わいました。

●小福田　博君／６月に、税理士会鹿児島支部長を交代しましたが、７
月５日の定期総会において南九州税理士会鹿児島県連合会会長に就任
いたしました。２期４年ガンバリますが、中央 RC の方は、極力出席に
努めますのでお許し下さい。
●丸山　健太郎君／去年６月にゲスト卓話にお越しいただいた横田慎
太郎さんが亡くなりました。「諦めない心」をテーマに、朴訥とした中
にも芯のあるお話で、勇気をもらいました。早すぎる別れが残念です。
ご冥福をお祈りいたします。
●浦島　優子君／７月 16 日のビューティーマルシュを無事開催するこ
とができました。高岡会長・栫幹事・ご出店誠にありがとうございま
した。これからも地域と業界の活性化にとりくんでまいります。

7月24日のスマイル　小計 16,000円　2023〜2024年度　累計 95,203円
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